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Аннотация. Плавучая атомная теплоэлектростанция (ПАТЭС) проекта 20870, эксплуатируемая в городе 

Певек (Чаунский район, Чукотского автономного округа), самая северная АЭС в мире. ПАТЭС состоит из плавучего 

энергетического блока (ПЭБ), береговой площадки с сооружениями, обеспечивающими выдачу электрической и 

тепловой энергии потребителям, а также гидротехнических сооружений, обеспечивающих безопасную стоянку 

ПЭБ в акватории. Станция предназначена для энергообеспечения промышленных предприятий, морского порта, 

жилищного комплекса города. Проект реализовывался с 2007 года. На основе опыта, полученного при ВЭ прото-

типов ПАТЭС проанализированы вопросы обеспечения ядерной, радиационной и экологической безопасности при 

выводе из эксплуатации (ВЭ) ПАТЭС. Рассчитаны радиационные и химические риски при нормальном и аварийном 

режимах вывода ПАТЭС из эксплуатации, приведен перечень мероприятий по минимизации риска аварий. Приве-

ден анализ технических и технологических аспектов, оказывающих влияние на обеспечение безопасности персо-

нала, населения и окружающей среды планируемого вывода ПАТЭС. Статья состоит из двух частей. В первой 

части статьи выполнена оценка радиационных рисков, во второй части – химических рисков при выводе из экс-

плуатации ПАТЭС. 
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Abstract. The floating nuclear thermal power plant (FNPP) of Project 20870 operated in the town of Pevek (Chaunsky District, 

Chukotka Autonomous Okrug) is the northernmost NPP in the world. PWPP consists of a floating power unit (FPU), a shore site 

with facilities for supplying electric and thermal energy to consumers, and hydraulic structures ensuring safe parking of the FPU 

in the water area. The station is designed to supply power to industrial enterprises, the seaport and the city's housing complex. The 

project has been implemented since 2007. On the basis of the experience gained during the RE of the PSPPP prototypes the issues 

of nuclear, radiation and environmental safety during decommissioning (RE) of the PSPPP were analysed. Radiation and chemical 

risks in normal and emergency modes of PWPP decommissioning are calculated, the list of measures to minimise the risk of 

accidents is given. The article analyses technical and technological aspects influencing the safety of personnel, population and 

environment of the planned decommissioning of PWPP. The article consists of two parts. In the first part of the article radiation 

risks are assessed, in the second part - chemical risks during decommissioning of PWPP. 
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